
Благодарю Вас за предоставленное слово, уважаемый господин Председатель.   

Прежде всего хотели бы поблагодарить уважаемого господина Генерального 
секретаря за представленный доклад о Стратегии в области наращивания потенциала 
Международного органа по морскому дну. Также благодарим Секретариат за проделанную 
работу по подготовке указанного документа. 

Российская Федерация приветствует разработку и принятие данной Стратегии.  

Наращивание потенциала и подготовка кадров являются одним из важнейших 
направлений деятельности Органа, осуществляемых им в рамках реализации принципа 
общего наследия человечества на протяжении уже почти трех десятков лет.  

При этом полагаем, что необходимым условием эффективности наращивания 
потенциала является учет конкретных потребностей и запросов развивающихся государств 
– членов Органа.  

С удовлетворением отмечаем, что обеспечение такого учета обозначено, как одна из 
пяти основных областей достижения результатов Стратегии, наряду с налаживанием 
стратегических и партнерских отношений, укреплением институционального потенциала, 
содействием расширению роли женщин в глубоководных исследованиях и повышением 
осведомленности о правовом режиме Района и мандате Органа. 

Российская Федерация, являясь государством-поручителем по 3 контрактам с 
Органом на разведку минеральных ресурсов в Районе, обеспечивает реализацию программ 
подготовки кадров для наращивания потенциала Органа. В рамках выполнения 
контрактных обязательств российскими контракторами проведено обучение 32 стажеров из 
развивающихся стран: 8 – в рамках контракта на разведку железомарганцевых конкреций; 
13 – в рамках контракта на разведку глубоководных полиметаллических сульфидов, 8 – в 
рамках контракта на разведку кобальтоносных железомарганцевых корок и 3 – в рамках 
взаимного сотрудничества с контрактором совместной организации «Интерокеанметалл». 
Данное обучение, как правило, включало в себя как теоретический курс, так и участие в 
морских геологоразведочных работах и фоновых экологических исследованиях на судах 
российских контракторов. 

В ближайшие 5 лет российскими контракторами планируется провести обучение 
еще 30 стажеров. Пользуясь случаем, хотели бы отметить, что в настоящее время открыт 
прием заявок на прохождение в этом году обучения в рамках теоретического курса в Санкт- 
Петербургском государственном университете для 9 стажеров. Соответствующая 
информация опубликована на веб-сайте Органа. 

В контексте эффективности наращивания потенциала полагаем очень важной 
оценку того, насколько полезным для стажеров оказалось пройденное обучение, насколько 
успешно они используют полученные знания на практике.  

В данной связи приветствуем создание в будущем сети бывших стажеров Органа, 
что позволит оценить результативность полученной ими подготовки в среднесрочной и 
долгосрочной перспективе и то, насколько она способствует достижению целей 
наращивания потенциала. 

Говоря о подготовке кадров, следует упомянуть и о трудностях, которые иногда 
возникают в процессе организации стажировок. Они касаются получения виз (о чем вчера 
упоминал уважаемый представитель делегации Соединенного Королевства), ограничений 



в связи с пандемией, логистики перелетов. Надеемся, что в тесном сотрудничестве с 
Органом нам удастся успешно преодолевать подобные проблемы.  

В соответствии с решением Ассамблеи ISBA/26/A/18 Российская Федерация 
учредила Национальный координационный центр, отвечающий за поддержание с 
Секретариатом связи по вопросам, касающимся наращивания потенциала. Данный 
координационный центр готов в полной мере сотрудничать с Органом, как по линии 
практического взаимодействия, так и в вопросах ознакомления общественности внутри 
нашей страны с деятельностью Органа, правовым режимом Района и проводимыми в нем 
исследованиями.  

 Одним из относительно новых инструментов повышения осведомленности 
общественности о деятельности Органа является публикация компендиумов - ежегодных 
справочников о работе контракторов. Мы поддерживаем данное нововведение, и 
российские контракторы будут и впредь принимать активное участие в их подготовке. 

В заключении хотели бы еще раз отметить безусловную важность такого 
направления деятельности Органа, как наращивание потенциала, и выразить, со своей 
стороны, готовность оказывать всемерную поддержку и содействие Органу в реализации 
обсуждаемой сегодня Стратегии.  

 


